

EXCELSIOR

Buscarán un INE más prudente

POR IVONNE MELGAR

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que en el tema de la reforma electoral existen ya dos coincidencias con la oposición: la búsqueda de un Instituto Nacional Electoral (INE) más austero y la implementación de la urna electrónica.

En entrevista con Excélsior, el legislador morenista confió en concretar una modificación profunda mediante el diálogo y la construcción de acuerdos.

Subrayó que algunos consejeros electorales, como Lorenzo Córdova o Ciro Murayama, han tenido un "protagonismo exagerado" y se han decantado por posturas que beneficiaban a uno u otro partido.

"Tenemos que repensar la integración del INE y la función de los consejeros. Mi crítica es que el árbitro debe ser prudente", consideró.

PRIMERA I PÁGINA 4



Tenemos que pensar en una reingeniería del INE. Y no es descabezar por descabezar. Es lograr que funcione mejor."

SERGIO GUTIÉRREZ LUNA

PRESIDENTE DE LA.
CÁMARA DE DIPUTADOS





ENTREVISTA



Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, dice que con la nueva reforma electoral no se buscará descabezar al árbitro, sino que sea más prudente; confía que nueva ley salga por consenso en el Congreso

POR IVONNE MELGAR

ivonne.melgar@gimm.com.mx

l definir que en esta segunda parte del sexenio la Cámara de Diputados deberá ser espacio de diálogo y de construcción de acuerdos, el presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, confió en lograr una reforma electoral con la oposición.

Y dijo haber detectado ya dos coincidencias: "En el tema de la urna electrónica habrá que analizarlo con calma. Y en la idea de que podemos tener una democracia más barata. Tenemos que ver los cómo".

Representante de Morena ante el INE antes de asumir este cargo, el presidente de San Lázaro sostuvo:

"Estoy convencido de que la apuesta de Morena, en esta 65 legislatura, debe ser la negociación y el diálogo, el entendimiento".

Argumentó que no es lo mismo la legislatura del primer tramo presidencial que la del cierre presidencial.

"El INE sí necesita una reforma profunda. Hay que analizar varios temas y creo que se puede llegar a un buen acuerdo", confió.

En cuanto al Tribunal Electoral, comentó que habrá que analizarlo con mesura. "Pero donde está la gran asignatura pendiente es en el INE" detalló

REINGENIERÍA PARA EL INE

—¿Seguirá siendo partidario de descabezar al INE?, se le preguntó.

—No le llamaría yo descabezar al INE. Tenemos que repensar la integración del INE y la función de los consejeros. Mi crítica es que el árbitro debe ser prudente.

"Ahora mismo soy árbitro y en el caso del diputado Franco (en la cárcel) fui prudente porque tenemos que esperar a ver qué resuelve el Tribunal. No puedo prejuzgar ni precalificar. Y eso es lo que a mi juicio hacían equivocadamente Lorenzo (Córdova) y Ciro (Murayama), se decantaban por una posición o que le pegaba a







un partido o beneficiaba a otro. Y eso no ayuda a la función del árbitro. Y tuvieron un protagonismo exagerado", respondió.

"Tenemos que pensar en una reingeniería del INE. Y no es descabezar por descabezar. Es lograr que funcione mejor. Hay áreas de mejora. No todo es perfecto", alegó.

Aclaró que la idea del descabezamiento pudiera ser una conclusión a partir de un análisis de funcionamiento.

"Pero no hagamos juicios a priori. Esperemos a contar con una iniciativa", pide en referencia a las tres reformas presidenciales anunciadas: en materia electoral, CFE y Guardia Nacional

UN PRESIDENTE PARA LOS ACUERDOS

Enfático en su compromiso de no defraudar la confianza que en él depositaron los diputados, Gutiérrez Luna afirmó que contribuirá a un clima de conciliación.

"La garantía que yo le he dado a los coordinadores (de las 7 bancadas) es que, de mi parte, va a haber una conducción imparcial. Y darles a todos la certeza de que la Mesa Directiva está para servir a todos y al bien superior que es el de facilitar que los acuerdos parlamentarios transiten en el proceso legislativo".

Cuestionado respecto de pasar de una tarea partidista ante el INE a una de representación de los otros 499 integrantes de la Cámara, comentó:

"En el INE, mi trabajo era defender los intereses de mi partido político, en el contexto de una contienda electoral que tuvo sus complejidades. Ahora en la Cámara, obtuve primero la confianza de mis compañeros de la bancada de Morena y después de todo el pleno para ser el presidente de todos. Esto lleva una gran

responsabilidad.

"Y si yo como morenista quiero que salgan adelante nuestras propuestas, debo de facilitar al pleno que transiten estos temas. Otros partidos tendrán sus propuestas. Y si se genera un acuerdo en el ámbito de la Junta de Coordinación Política, mi obligación es hacer que éste transite. Es trabajar para y por todos. ¿Cómo lograrlo? Con oficio político, construyendo acuerdos".

Previó que en la 65 legislatura habrá momentos en que se den coincidencias. "He leído declaraciones de los coordinadores del PRI. del PAN, del PRD, de MC v encuentro muchas coincidencias. Partamos de éstas y luego en las discrepancias, con oficio político y voluntad de todos, lograr otras coincidencias. Y en donde no se puedan sacar acuerdos, también salir en paz. Se vale tener diferendo sin tener pleitos. Creo que hay buen tono, un buen ambiente entre los coordinadores. Y eso ayuda a tener una relación más cordial. amena, no ríspida".

Con el antecedente de sus enfrentamientos políticos con Córdova y Murayama en el INE, se le pregunta cuál será ahora el camino en el debate electoral.

"Vamos a hacer la ruta en la que le generemos confianza a todos. Eso va a generar que podamos trabajar. Al ser neutral, estoy trabajando para Morena y para todos. Porque buscaré ser un factor para sacar adelante los temas. No puedo ser un obstáculo", enfatizó.

REVOCACIÓN DE MANDATO

Y en el caso de la ley de revocación de mandato para la consulta que se realizará en marzo o abril del 2022, expuso: "Necesitamos avanzar hacia una democracia sin temores. Y el objeto de esta ley es un presidente en funciones, por lo que es relevante que pueda difundir lo que está haciendo para que la gente juzgue si le convence o no. Cómo vamos a ir a votar por un Presidente en funciones para que se quede o se vaya si no conozco a plenitud lo que está haciendo.

"Hay que potenciar el tema de que el Presidente pueda tener libre comunicación para difundir lo que está haciendo", planteó.

Pero dijo valorar el acuerdo que se consiguió en el Senado. "Es algo que también debemos privilegiar".



Estoy trabajando para Morena y para todos. Porque buscaré ser un factor para sacar adelante los temas. No puedo ser un obstáculo.

SERGIO GUTIÉRREZ DIPUTADO DE MORENA





Excélsior Sección: Portada,Nacional 2021-09-07 03:04:51

678 cm2

Página: 1,4 \$46,733.92

4/4

Tenemos que pensar en una reingeniería del INE. Y no es descabezar por descabezar. Es lograr que funcione mejor. Hay áreas de mejora." SERGIO GUTIÉRREZ DIPUTADO DE MORENA



